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Вступительная речь Генерального директора — текст 

выступления  

Ваши Превосходительства, 

Уважаемые делегаты,  

Коллеги, друзья, 

Для меня большая честь приветствовать всех вас в качестве 

организатора этого исторического события и открывать 

Дипломатическую конференцию по заключению Международно-

правового документа, касающегося интеллектуальной собственности, 

генетических ресурсов и традиционных знаний, связанных с 

генетическими ресурсами.    

*** 

Сегодняшний день знаменует собой завершение долгого и богатого 

событиями пути длиною в 25 лет.  

Однако для того, чтобы осознать важность проделанной работы, нам 

нужно вернуться не на 25, а на 550 лет назад — в 1474 год.  
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В том году Венецианская республика учредила первую в мире 

официальную патентную систему с целью обеспечить охрану прав на 

«новые и неординарные приспособления».  

Хотя инновационная деятельность всегда была частью развития 

человечества, именно благодаря этому событию связанный с ней 

процесс перестал быть непредсказуемым, бессистемным и 

субъективным, были введены такие понятия, как требование новизны 

и юридическое право, поддерживаемое государством, которые и по 

сей день остаются центральными элементами мировой системы 

интеллектуальной собственности (ИС).  

Однако еще большую важность имеет тот факт, что формирование 

системы ИС коренным образом изменило круг тех, кто может быть 

изобретателем или автором. С тех пор судьба идеи зависела не 

только от поддержки своенравных феодалов или монархов, но и от 

силы ее влияния на людей, рынок и общество через систему ИС. ИС 

стала мостом, соединяющим идею с миром.  

С тех пор наблюдается последовательное развитие системы ИС. 

Первоначально эта система основывалась на национальных законах, 
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однако с принятием Парижской и Бернской конвенций она приобрела 

международный характер.   

Оглядываясь назад не на 25, а на 550 лет, мы видим, что ИС — как и 

инновационная деятельность — всегда продолжала 

эволюционировать. Наша история, история ВОИС и мировой системы 

ИС не была статичной, не сводилась к негибкому поддержанию 

статус-кво, это история изменений, трансформации и динамизма, 

реагирования и адаптации к постоянно меняющимся условиям, а 

также удовлетворения меняющихся ожиданий наших государств-

членов и их жителей.  

Иногда залогом этого служили технологические революции, так, в 

конце 1990-х годов нам удалось объединить наши усилия и решить 

вопросы, возникшие в связи с появлением цифровых технологий, 

путем заключения Договоров ВОИС в области интернета.  

В других случаях речь шла о работе в целях большей инклюзивности 

и в интересах конкретных бенефициаров, как, например, в 2010-х 

годах, когда мы действовали как единое целое, чтобы удовлетворить 
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потребности исполнителей и лиц с нарушениями зрения посредством 

Пекинского и Марракешского договоров.  

В эти две недели у нас есть ценная и редкая возможность продолжить 

славную традицию и продемонстрировать, что эволюция мировой 

системы ИС может происходить продуманным и сбалансированным 

образом. Нам предстоит повторить путь наших предшественников, и 

вместе, как одной семье, добиться положительного результата и 

использовать эту возможность для развития системы ИС.   

*** 

Успех Конференции обеспечит прогресс по трем направлениям. Во-

первых, более точно будет отражена ключевая роль генетических 

ресурсов в инновационной деятельности. Хотя человечество уже 

давно использует генетические ресурсы в таких сферах, как 

продовольствие, медицина и новые технологии, благодаря смелым, 

передовым достижениям в области цифровых технологий и медико-

биологических наук связи между ними становятся все более 

глубокими и существенными.  
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Обратимся к одним из наиболее острых проблем, стоящих перед 

нами: генетические ресурсы способствуют увеличению мировых 

запасов продовольствия, повышая урожайность и помогая защитить 

сельское хозяйство от последствий и влияния глобального 

потепления. Генетические ресурсы неразрывно связаны с 

экономическим развитием, поскольку они являются важнейшим 

фактором создания рабочих мест, роста доходов и появления новых 

возможностей, особенно для отдаленных общин в развивающихся и 

наименее развитых странах. Кроме того, благодаря применению 

генетических ресурсов человечество становится здоровее, поскольку 

они используются для разработки новых лекарственных средств и 

методов лечения. 

В связи с этим дальнейшее повышение эффективности, 

транспарентности и качества работы патентной системы отвечает 

нашим общим интересам — пришло время решить эту задачу. 

Во-вторых, положительный исход Конференции поможет укрепить 

глобальный социальный договор с членами нашей Организации, 

согласно которому интеллектуальная собственность служит на благо 

всех нас.  
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Изо дня в день ВОИС не только поддерживает своих членов в деле 

внедрения нормативно-правовой базы для ИС, но также помогает им 

использовать ИС как мощный катализатор роста и развития. Крепкие и 

надежные системы ИС позволяют новаторам и авторам процветать, а 

их успех выгоден всем нам.  

Однако есть много других людей, чьи великолепные идеи так и не 

увидят свет, или тех, кто по-прежнему в недостаточной мере охвачен 

услугами в области ИС. Немногим более трех лет назад я обещал 

сформировать динамичную, инклюзивную и ориентированную на 

будущее систему ИС, которая будет служить на благо всех людей по 

всему миру. С тех пор я и мои коллеги неустанно трудимся над тем, 

чтобы воплотить это видение в жизнь путем укрепления глобальных 

систем ИС, разъяснения сложных аспектов ИС и демонстрации того, 

как именно эта система оказывает поддержку новаторам и авторам во 

всех регионах мира.  

На этой Дипломатической конференции мы можем показать, что нет 

противоречия между надежностью и предсказуемостью режима ИС — 

между режимом, который стимулирует инновационную деятельность, 

привлекает инвестиции и активизирует принципиально новые 
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исследования, и режимом, который отвечает потребностям всех стран 

и проживающих в них сообществ, включая потребности коренных 

народов и местных общин. Более инклюзивная и разнообразная 

система ИС — это не просто более динамичная, но и более крепкая 

система ИС.  

С учетом этого мы также настроены обеспечить инклюзивность и 

прозрачность самого переговорного процесса. Мы рады, что к нам 

присоединились коренные народы, а также члены местных общих из 

разных регионов мира, и мы благодарны Австралии, Германии, 

Мексике и Испании за их недавние взносы в Добровольный фонд 

ВОИС для поддержки их участия. Также тепло приветствую все 

присутствующие НПО, представителей отрасли и других 

наблюдателей. Ваше участие играет важную роль в нашей работе, и 

благодаря вашему присутствию наша работа становится 

эффективнее. 

В-третьих, благоприятный исход Конференции придаст мощный 

импульс многостороннему подходу. Следовательно, в течение этих 

двух недель мы будем нести ответственность не только перед ВОИС и 
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сообществом ИС, но и перед всеми жителями мира, чье внимание 

приковано к нам.  

Позвольте мне сказать откровенно — переговоры не будут простыми. 

Переговоры по значительным и важным темам редко бывают такими. 

Но я призываю всех вас примирить свои устремления и прагматичный 

подход, и руководствоваться тем же духом гибкости, компромисса и 

консенсуса, благодаря которому мы сегодня подошли к заключению 

действительно знакового соглашения.  

Для оказания содействия в достижении этой цели Секретариат готов 

обеспечить вам оптимальные условия, чтобы вы могли добиться 

наилучших возможных результатов. Хотел бы поблагодарить все 

делегации за большую работу, проделанную в ходе подготовки к этой 

Конференции, и особенно Уругвай, Индонезию, Алжир, Польшу, Китай 

и Намибию за то, что они приняли серию региональных и 

межрегиональных совещаний в своих странах и выступили их 

соорганизаторами. Эти усилия вносят вклад в конструктивную 

атмосферу, необходимую для того, чтобы многосторонний подход 

процветал и приносил результаты.  
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*** 

Дорогие друзья, дорогие коллеги! 

Два года назад мы добились огромного прорыва, основанного на 

взаимопонимании, доверии и гибкости вкупе со стремлением к 

консенсусу. В ближайшие две недели нам необходимо будет работать 

в том же духе для того, чтобы сообща пересечь финишную черту.  

Давайте вместе, как единая семья ВОИС, вновь придем к 

историческому соглашению на благо всего мира. 

Благодарю вас.   


